Claudia Gurisatti pide perdón a Sigifredo López en nombre de RCN



El exdiputado hizo un fuerte reclamo al programa La Noche por publicar una grabación en 2007 que supuestamente lo inculpaba de ser partícipe de su secuestro y el de los 11 diputados asesinados por las FARC.

A raíz del mea culpa de las FARC por el secuestro y asesinato de los 11 diputados del Valle el país recordó a las víctimas de este trágico episodio. Sigifredo López, el único sobreviviente de la masacre, participó como invitado en el programa La Noche de NTN24 y aprovechó el espacio para expresar su indignación con el canal RCN por haber actuado de forma "irresponsable".

El exdiputado se refería al video que este programa transmitió en el año 2007 cuando el desmovilizado de las FARC Reynaldo Valencia, alias 'el Cabezón', denunció que Sigifredo López facilitó el plagio de sus compañeros en la Asamblea del Valle. Una acusación que resultó falsa pero que llevó a la cárcel a López.

"Se convirtió en un pecado, en un delito haber sobrevivido. Eso no lo decidí yo, lo decidió Dios. Por eso me pusieron preso y me exhibieron ante el mundo como el peor delincuente de la historia del país", manifestó López en el programa.

Con ahínco López continuó: "no sé quién me ha hecho más daño a mí, si las FARC, la Fiscalía o RCN Televisión cuando difundieron un video al minuto de haber terminado la indagatoria. Lo difundieron durante 45 días".

Además, acusó al canal de destruir su buen nombre y el de su familia. "Les pido que hagan una reflexión sobre la forma de cubrir las noticias judiciales, porque la dignidad de las víctimas y el compromiso con la verdad tiene que ser respetado", remarcó López.

Ante el reclamo, la directora de Noticias RCN, Claudia Gurisatti, decidió responder. "Si se publicó información que le hizo daño, discúlpenos por no haber tenido la capacidad de investigar", dijo a Blu Radio.

Después de recordar que ella no era la directora de Noticias RCN en ese momento, explicó que "esos reinsertados eran testigos con los cuales se iniciaban procesos importantes, ese reinsertado era testigo clave en un caso sobre Raúl Reyes (...) yo le dije a mí me parece muy difícil de creerle esto, se lo dije y eso salió al aire, yo no le di crédito a ese testimonio".

Y es que la vida de Sigifredo López después del cautiverio no ha sido del fácil. En el 2012 un fiscal de Derechos Humanos de Bogotá dictó orden de captura en su contra para que rindiera indagatoria por los delitos de homicidio agravado, perfidia, toma de rehenes y



rebelión. Esto a pesar de que en 2011 alias 'el Cabezón' se había retractado de su acusación y había admitido que lo hizo porque le habían prometido asilo para él y su familia en Suecia.

Le recomendamos: La cronología del caso Sigifredo

En su momento, la historia conmocionó al país pues la sola idea de que una víctima de secuestro hubiera sido partícipe y coautor del hecho era insólita. SEMANA cuestionó la veracidad del video difundido y de las pruebas que acusaban a Sigifredo y presentó unos correos encontrados en el computador de Raúl Reyes que ayudaban a demostrar la inocencia de López.

Sin embargo, Sigifredo pasó varios meses tras las rejas a la espera de una prueba. Esta nunca llegó y Eduardo Montealegre, quien era en ese entonces fiscal general, tuvo que ordenar su libertad y pedir perdón por el error.

El mismo López radicó una demanda en la Procuraduría Delegada para la Conciliación y Vigilancia Administrativa y argumentó haber sido víctima de toda "la divulgación mediática" de un error del ente investigador", por lo que su familia se vio "afectada gravemente en el desarrollo de su vida cotidiana expuesta a los señalamientos de la población".

Podría leer: Sigifredo pide \$8.000 millones de indemnización

López se convirtió en un abanderado de quienes buscan justicia por medio de la Fundación Defensa de Inocentes. "Como si fueran insuficientes las pérdidas de un ojo, una pierna, un hijo (...) luego acecha como parte del postrauma un peligro inminente que genera más miedo y confusión que la misma violencia padecida, me refiero a la estigmatización judicial y discriminación política que deben cargar y soportar las víctimas", escribió López en una columna de opinión publicada en este portal en abril de 2015.

http://www.semana.com/nacion/articulo/claudia-gurisatti-pide-perdon-a-sigifredo-lopez/4937 56